
 1 

MARAU/RS, 21 de setembro de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 37/2020 
 
 

Aos vinte e um dias do mês de setembro do ano de dois mil 
e vinte, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da 
bancada do PSB, Vice-Presidente Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária 
Josiane da bancada do MDB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Márcio Turra da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan 
Borba da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Vilmo Zanchin da bancada do 
MDB, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB. O senhor presidente Vereador 
Zigomar Zanin declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
convidando a todos para a execução do Hino Rio Grandense. Foi colocada em 
discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pela Secretária, Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Marcio Turra 
com o assunto “POLÍTICA DE RESULTADOS”; Vilmo Zanchin com o assunto “ESF 
FUGA E SANTA HELENA, IURA O PREFEITO DE QUALIDADE”. Fez uso da palavra 
o Líder do Governo Vereador Vilmo Zanchin. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
0057/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício financeiro de 2020 Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. MOÇÃO Nº 
005/2020 - Assunto – Moção de Protesto as propostas que visem aumentar e/ou 
instituir impostos no Projeto de Reforma Tributária encaminhada pelo Governo 
Estadual a ser apreciado na Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 
REQUERIMENTO Nº 008/2020 - Assunto: Solicitam a Convocação do Secretário 
Municipal de Saúde de Marau, Senhor Douglas Kurtz. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0026/2020 - Assunto: Pedido de Informações sobre 
construção de casas e apartamentos populares, bem como, matérias de construção 
doados, no período de 01 de janeiro de 2017 até a resposta do presente pedido. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0027/2020 - 
Assunto: Pedido de Informações sobre gastos com propaganda e publicidade. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0028/2020 - Solicita 
informações referente a Processos licitatórios. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0029/2020 - Solicita informações referente ao 
Estacionamento Rotativo pago. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0030/2020 - Assunto: Pedido de Informações referente as 
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despesas na área da Educação do Município no período de pandemia, delineando 
paralelo com o ano de 2019. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI 
Nº 0056/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda 
Patinhas Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA VINTE E UM DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Pronunciamento do Vereador Marcio 
Turra. Fez uma saudação inicial. “Aqueles que nos acompanham através das redes 
sociais que, para minha não surpresa, mas para minha, para o meu questionamento 
ainda em pouco número, talvez repercutindo bem quando a atuação da Câmara 
deveria ser amplamente questionada. E os próprios vereadores fazer uma autocrítica 
a respeito da audiência na Câmara. Obviamente que pandemia é respeitável. Mas o 
assunto que eu trago aqui hoje é política de resultados. Nós tivemos, na eleição de 
2018, a eleição de um novo projeto para o Brasil. um projeto vencedor que teve uma 
pauta conservadora nos costumes, defesa da família, defesa do Estado Laico, mas 
posicionado como Cristão, o próprio presidente, defesa de valores como, por exemplo, 
contra o aborto, contra a doutrinação ideológica nas escolas. Uma pauta que veio ao 
encontro do combate à corrupção, ao encontro do combate à corrupção. E também 
uma pauta Liberal na economia. Liberal na economia, promovendo algumas 
mudanças que são necessárias para o país. Que muitas delas a fomentar a iniciativa 
privada demanda tempo, mas os resultados já advindos dessa política já são 
evidentes. E é importante nos situarmos, hoje, onde a dicotomia entre a velha, entre 
a nova política, que o que o povo precisa, como dizia lá traz o Alberto Pasqualini, é 
política de resultados, ou seja, política onde seja feita com eficiência, com eficácia, 
com menor gasto público e, principalmente, que tenha resultados para a população. 
E nós temos vários exemplos do que vem acontecendo a nível de país. Veja bem, o 
próprio Ministro Tarcísio que agora nos últimos dias colocou em ação, senhoras e 
senhores, um programa para continuar as obras inacabadas. Continuar as obras 
inacabadas. No Brasil, um terço, um terço das mais de 14 mil obras, aliás das 38 mil 
obras, ou seja, 14 mil obras estão paralisadas. Ou seja, os governos que se sucedem 
não dão sequência as obras. Foi feliz a Câmara de Vereadores que no município de 
Marau aqui nesta Casa se posicionou para que obra como túnel da Santa Rita fosse 
continuado, fosse continuado. Estamos a véspera das eleições e ainda não vimos a 
continuidade disso. E nós não queremos saber de velha política, nova política, rotular 
ou não rotular, mas é dinheiro público. E dinheiro público tem que ser tratado com 
respeito. Portanto, novamente, o apelo para que se dê sequência isso. Se dê 
sequência. A exemplo do que já foi repercutido, reverberado nesta Casa. e para 
encerrar a questão de política de resultados, para que fique bem claro para as pessoas 
o que que significa uma política de resultados efetiva? É quando ela há, quando ela 
tem uma discussão ampla com a sociedade, quando ela é feita ouvindo os mais 
diversos segmentos, quando ela é planejada, quando os recursos alocados, seja só 
de parte do poder público ou em parceria com a iniciativa privada, promovem 
resultados e mudança na vida e na qualidade de vida das pessoas. E o exemplo mais 
claro que eu posso citar aqui para vocês é o Olho Vivo. Um programa cujos 
indicadores de criminalidade de Marau certamente foram reduzidos, a facilitação na 
descoberta dos crimes também foi maior, em função de um programa que foi 
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planejado, bem estruturado, discutido com a sociedade. E é por isso que nós temos é 
que olhar para frente e estarmos em sintonia com o novo Brasil. o Brasil da política, 
da nova política”. Pronunciamento do Vereador Vilmo Zanchin. Fez uma saudação 
inicial. “Eu trago aqui, me inscrevi, senhor Presidente, com o assunto ESF Fuga e 
Santa Helena, que agora vai abranger também o Carolo. Que esse projeto iniciou lá 
em 2010/2011, Vereador Chimento o senhor confirma isso. E à época, o então 
deputado federal Giovani Cherini tinha alocado recursos para que fosse construído 
este posto de saúde, ou esta unidade de saúde ali, abrangendo aqueles três bairros 
daquela região. O interior Triches, Gramadinho, enfim. Pois não saiu do papel. Coube 
então ao Prefeito Iura que era uma reivindicação antiga da comunidade. Na época do 
ex-prefeito Zanchin que conversava com a comunidade. Então buscou-se. Prefeito 
Iura ouviu aquela região, ouviu a comunidade e deu sequência.  E hoje foi entregue à 
comunidade aí daqueles três bairros, daquela região esse importante local de saúde, 
onde são atendidos aí muitas pessoas com a qualidade da nossa rede pública do 
Município de Marau. Me inscrevi com outro assunto Iura, prefeito de qualidade, 
juntamente com o Doutor Ruy Gouveia, seu vice que dá suporte, de que o trabalho 
que eles iniciaram lá em 1º de Janeiro de 2017 tá dando resultados agora. Hoje foi 
entregue para comunidade. Em todos os bairros, no centro, no interior. Tava 
conversando aqui com o ex-secretário Durante, que lá em 2008, 2009 fez a ponte aqui 
da Sesteada. E há poucos dias comandou, praticamente, todas as obras do viaduto 
da Laranjeira, praticamente deixando pronto essa região aqui da ligação sentido 
Laranjeira com a 285. Agora, nós temos é que unir forças com todo o potencial político 
que nós temos o município de Marau, ir buscar a pavimentação para esta região. Na 
política de resultados do Prefeito Iura Kurtz construiu uma nova maneira de promover 
ações do município de Marau. E uma na área da Segurança Pública que foi a 
construção da nova delegacia de polícia mais moderna do Rio Grande do Sul. uma 
parceria sem tirar, praticamente, recursos públicos. Uma delegacia nova. Um centro 
de referência da Criança e do idoso. Isso é política de resultados. Além de tudo isso, 
a modernização da máquina pública, você ver onde o dinheiro está sendo bem 
investido, ao contrário do que se via anteriormente. Hoje você vê, as pessoas sentem 
na frente da casa ou é pavimentação, ou é passeio público, ou são ações diárias que 
são realizadas pela administração pública. E nós estamos caminhando, nos próximos 
dias, a partir de segunda-feira inicia uma caminhada de 45 dias, onde cada cidadão 
vai assinar o cheque em branco de 600 milhões de reais, em torno disso né Vereador 
Chimento, para o próximo prefeito de Marau administrar. E vai dar para nove pessoas 
o poder de fiscalizar onde é que vão ser investidos esses recursos. E nós temos aí 
mais de 50 candidatos para receber essas nove funções e três para receber o cheque 
em branco de 600 milhões de reais. E nós temos que escolher. E a comunidade vai 
escolher. E para escolher, a comunidade tem que analisar, tem que buscar 
informações e assim fazer essa decisão, que será feita no dia 15 de novembro de 
2020, para o futuro das famílias, das crianças e dos adolescentes, para o futuro de 
Marau. Porque, Pastor Eduardo, Bispo Eduardo, Deus está acima de tudo e ele já tem 
preparado quem será. A decisão já se sabe. Que o povo há de cumprir este chamado 
lá no dia 15 de Novembro. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Líder do 
Governo Vereador Vilmo Zanchin. Saudou os presentes. “Entra nesta Casa, na 
noite de hoje, um projeto de lei de abertura de crédito especial no orçamento, para 
que seja feito aí a complementação, um aditivo, na construção do novo CREAS, está 
sendo realizado aí atrás do fórum. Uma obra que tem um convênio com a União. E, 
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neste momento, porém o município necessita celebrar esse termo aditivo para que se 
possa concluir as obras, entregar para comunidade para prestar esse importante 
serviço aí aos cidadãos que necessitam aí da Assistência Social, enfim, este centro 
especializado. Então ele baixa para as comissões que emitiram seus pareceres e 
posterior ele vem a Plenário para ser discutido e votado. Um projeto que nós vamos 
discutir logo mais, que é a renovação de um convênio com Ajuda Patinhas Marau. 
Importante entidade que presta serviço à proteção dos nossos animais e que tanto 
merecem que o poder público faça esse investimento, para que cuidem dos nossos 
animais aí de rua, enfim, que são abandonados aí na nossa cidade. Então esses dois 
assuntos que entram hoje, tanto na pauta, como na Ordem do Dia, nós discutiremos 
na sequência. Era isto do Executivo, senhor Presidente, muito obrigado”. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 0057/2020 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício financeiro de 2020 Encaminhado para: Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
MOÇÃO Nº 005/2020 - Assunto – Moção de Protesto as propostas que visem 
aumentar e/ou instituir impostos no Projeto de Reforma Tributária encaminhada pelo 
Governo Estadual a ser apreciado na Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Sul. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. 
REQUERIMENTO Nº 008/2020 - Assunto: Solicitam a Convocação do Secretário 
Municipal de Saúde de Marau, Senhor Douglas Kurtz. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0026/2020 - Assunto: Pedido de Informações sobre 
construção de casas e apartamentos populares, bem como, matérias de construção 
doados, no período de 01 de janeiro de 2017 até a resposta do presente pedido. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0027/2020 - 
Assunto: Pedido de Informações sobre gastos com propaganda e publicidade. 
Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0028/2020 - Solicita 
informações referente a Processos licitatórios. Encaminhado para: Secretaria. 
PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0029/2020 - Solicita informações referente ao 
Estacionamento Rotativo pago. Encaminhado para: Secretaria. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 0030/2020 - Assunto: Pedido de Informações referente as 
despesas na área da Educação do Município no período de pandemia, delineando 
paralelo com o ano de 2019. Encaminhado para: Secretaria. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI 
Nº 0056/2020 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda 
Patinhas Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Nenhum dos vereadores utilizou o espaço de explicações pessoais. Conforme as 
normas regimentais, o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os 
trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que 
após lidos serão assinados.  

 

 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 


